



# 府連通信

2025年3月号  
 日本中国友好協会  
 大阪府連合会  
 〒530-0013  
 大阪市北区  
 芝田2-3-19  
 東洋ビル本館207  
 TEL06-6372-8131  
 FAX06-6372-8132  
 郵便振替口座  
 00970-5-8978  
 E-mail: info  
 @jcfaosaka.org  
 ホームページ  
 http://  
 jcfaosaka.org/

## 全人代開幕 中国、欧州と並んで タリフ（関税）マンに對抗

3月5日、中国全人代（国会）が開幕。「高齢化と人口減、社会保障の不備、地方財政など『夕暮れ国家』を抱える問題は多岐」（「日本経済新聞」という）中国はどうか。トランプは2月の対中10%追加関税発動に続き、3月にいつもながらの擲論と悲観論が囁かれています。

中国は外部条件の悪化（トランプの高関税攻勢や「米国によるガザ所有・地区住民追い出し」宣言などの暴力主義）にキツパリと対抗しながら、経済目標と方針を定めていくようです。全人代の内容は次々号で検討、皆さんも報道にご注目を。

トランプ第1次政権（トランプI）は「中国を最大の脅威」として貿易戦争をしかけながら、従来の対中融和政策と絶縁しました。新たにスタートしたトランプIIは「アメリカ第1主義」を掲げ世界全方位に脅しをかけ



中国の外部条件の悪化（トランプの高関税攻勢や「米国によるガザ所有・地区住民追い出し」宣言などの暴力主義）にキツパリと対抗しながら、経済目標と方針を定めていくようです。全人代の内容は次々号で検討、皆さんも報道にご注目を。

### 今年の中国百科検定

第17回検定 7月5日(土)  
 実施級 初級・3級・2級  
 第18回検定 12月6日(土)  
 実施級 初級・3級・2級

1級・特級  
 いずれも15時から  
 初級受験を誘ってください。

は国会に相当し、憲法上の最高国家権力機関となる。一級行政区・軍から選出される。閉会中は全人代常務委員会がその職務を担う。全人代と同時期に開催される中国人民政治協商会議は、民主党派・各種団体・無党派人士で構成、全人代を補佐する。

### 中国百科一ロメモ

（山本 恒人）

全国人民代表大会（全人代）は国会に相当し、憲法上の最高国家権力機関となる。一級行政区・軍から選出される。閉会中は全人代常務委員会がその職務を担う。全人代と同時期に開催される中国人民政治協商会議は、民主党派・各種団体・無党派人士で構成、全人代を補佐する。

## 中国世界遺産を散歩しよう 女性部学習会 いよいよ最終回！

中国には世界遺産が57か所あり（2023年9月現在）世界で2番目に多い国です。女性部では1年間にわたって中国の世界遺産をめぐる歴史や文化を学んできました。

広大な中国大陸を河北・西北・西南・華南・華東・東北・華中の7つの地区に分け、さらに地区内を省ごとに分け講師厳選の世界遺産を6回に分けて学びました。

歴史的背景のある建物や絶景の自然スポットを講師&ガイドの高田さんによる映像とお話は毎回悠久の世界へいざなってくれました。パスポートもスーツケースもいらぬ世界遺産の旅を堪能しました。（浅田 美奈子）

### 前田尋 きり絵展

神戸新聞連載の「ひょうごきり絵探訪」も50回を超えました。その中から20点余りを展示します。

北区西天満裁判所西側

### マサゴ画廊

3月10日(月)から15日(土)  
 11時から18時



### 女性部 世界遺産学習会

古代高句麗王国  
 シルクロードなど  
 3月16日(日) 1時半  
 府連205号 文化教室  
 講師・高田佳音子さん

5月から第3弾「ラブリー中国古典編」がスタートします。「ハッピー！漢詩」「ナイス！故事成語」「エンジョイ物語」奇数月の第3日曜日 午後1時半から 日中府連 205号室 どなたでもお気軽にご参加ください。（女性部学習会）

## 城北支部 待ちに待った餃子作り

2月1日城東生活と健康を守る会の事務所を借りて水餃子を作りました。参加者は11名で指導は『株式会社虹のツリスト神戸』の宋 敏（ソンミン）さん。

強力粉を練って、皮から作るのでみんな麵棒を前にやる気満々。宋さんの手元から目が離せません。生地がいい具合にまとまると30分休ませ、その間に餡を作ります。ニラ、挽肉、エビを混ぜるのですが、宋さんから「ニラから水分が出るので熱した油を混ぜ込むのがポイントです」と。

餡もでき、皮の生地を宋さんがちぎってくれたのをいよいよ麵棒で一枚一枚伸ばしていきます。皮を作る人、餡を包む人と順調に作業は進み大鍋で茹であげて「サアいただきます」。

宋さんが朝早く起きての手作りの辣油も添えて、みんな大奮闘の後のビールもおいしく大成功。会食しながら吉林省出身の宋さんが、どうやって日本で『虹のツリスト神戸』を起業できたのか。日本社会の中で山あり谷ありの奮闘に心が動きました。

次はこの縁を活かして中国旅行に繰り出しますか？この取り組みの中で準会員が1名増えました。（森脇 篤子）



## 中河内支部 「光る君へ」と 山宣の舞台の宇治を歩く

NHK大河ドラマ「光る君へ」の舞台のひとつ宇治に行きました。宇治と言えば、戦前の民衆政治家で生物学者の山本宣治のゆかりの地であり、合わせて訪ねた。11月23日、京阪宇治駅に9人が集まった。まずは、駅近くにある「お茶と宇治のまち交流館」で開催中の「光る君へ大河ドラマ展」を覗いた。ドラマの影響か、けっこう入場者が多い。

宇治橋を渡ると紫式部石像があり、宇治茶の香り漂う平等院のメインストリートを歩く。宇治川に沿って歩くと山宣の実家、旅館「花やしき」が見えた。事前に申し込んでいたので、資料館に案内してもらった。敷地の庭の奥に土蔵のような建物が資料館、貴重な資料が展示されている。

山宣は、若くして『共産党宣言』『種の起源』『進化論』などを学び、人道主義者やキリスト教社会主義者と交流を深めた。1928年第1回普通選挙に京都2区から立候補し当選した。帝国議会で治安維持法に反対し、1929年法が可決した夜

に右翼に刺殺された。「山宣独り孤塁を守る、だが僕は寂しくない、背後には多くの大衆が支持しているから」という言葉がよく知られている。平等院に南門から入る。さすがに世界遺産、外国人も多い。平等院の本尊は阿彌陀如来、開基は藤原道長の子頼道、1994年世界遺産に登録された。宇治は『源氏物語』の「宇治十帖」の別荘が営まれていた。向かい側の飲食店「観月」昼食タイム周辺の飲食店は結構高いがこの店はリーズナブル、食後は宇治川の中之島を散歩して京阪宇治駅に戻った。（西岡 健二）



### IBSセミナー 日本の気功日本の太極拳

2月8日と9日、関西大学堺キャンパスで6名の講師による、第1回IBSセミナー「日本の気功、日本の太極拳」が開催されました。8日の日本の気功基礎調講演は村川治彦関大教授が行いました。

黄信者立命館大学専門研究員が「誇るべき伝統か、排除すべき迷信か、現代中国における気功の揺れる立場」をテーマに話されました。

カルチャースペース元気の石原恒治さんが気功「スワイショウ・背骨揺らし・スロームーブ」の実習を指導しました。

9日は太極拳の身体技法です。立命館大学OIC総合研究機構、IBSセミナー主宰の蒲生諒太さんが「日本の太極拳、



### 城北支部 大阪春節祭の舞台で合唱

第9回大阪春節祭が1月31日から2月2日に大阪文化館・天保山で開催されました。

私たち城北支部の6名と府連中国語教室の2名は、2月2日(日)に大阪帰国者センター「ひまわり合唱団」に加わって「茉莉花」「長江之歌」「ふるさと(中国語)」「もみじ(日本語)」の4曲を合唱しました。

昨年から3、4回合同で練習し、帰国者の方々の友情も深ま



今後とも練習に参加し、秋の中秋名月祭の舞台にも参加できればと考えています。

文化を通じて帰国者との交流が深まり、ひいては日中友好に寄与できれば、これに勝る喜びはありません。

(西脇 義彦)

### オンライン開催 3・8学習講演会と事務局長会議

日中友好協会本部は激動の情勢に対応する力量を備える協会に「仲間増やし推進期間」を成功させるため、3月8日午後1時からオンラインで、前半は全国学習講演会「激動する世界情勢と中国さらに日中関係」講師は増田正人氏

法政大学社会学部教授 後半は事務局長会議です。

2026年カレンダー「中国 悠久の旅」写真応募締め切りは3月28日必着です。写真応募用紙は府連事務局へ

### 第7回 唐代伝奇の世界へようこそ 長恨歌伝(ちようこんかでん)

白楽天、陳鴻(ちんこう)、王質夫(おうしつふ)の3人が、玄宗皇帝と楊貴妃の物語を語り合った際に、白楽天が長歌「長恨歌」を作り、陳鴻が散文で「長恨歌伝」を作りました。

『白氏文集(はくしもんじゅう)』に「長恨歌」と「長恨歌伝」が併載されています。

玄宗皇帝は楊貴妃に非常な愛情を傾け、楊一族を重用したため世が乱れ、安祿山の乱が起きます。玄宗は楊貴妃を連れて都落ちしますが、その道すがら臣下に迫られ、楊貴妃を死に迫ります。再び都に戻った玄宗ですが、楊貴妃を失った悲しみに明け暮れます。そこへ道士がやって来て、術を使い楊貴妃の魂を捜し求めます。楊貴妃が言うには「皇帝様もながくは人の世におられますまい。どうかお身体にご注意なさって、自らお苦しみにしないでくださいませ」と。その年、玄宗は病で亡くなります。

楊貴妃がなぜ玄宗の愛を独り占めにできたのか。白楽天の長恨歌には「承歡」「無閑暇」とあります。相手の飲びにうまくなり、気持を合わせ、玄宗の傍から片時も離れないという意味です。陳鴻の長恨歌伝は厳しい楊貴妃評価です。「ますますあでやかに化粧をして、機敏で巧妙な言葉づかいと柔順で情のこもったさまさまな媚態で：」「才能と智慧とがあり、甘い言葉で取



り入ることが巧みで：」「玄宗の意思を忖度してそれに合わせる」と。

玄宗は「天上にあつては比翼の鳥、地上にあつては連理の枝になろうね」と言っています。しかし都落ちの時に臣下に責任を問われ、楊貴妃を死に追いやっていきます。

さて、玄宗の命令で楊貴妃の魂を探しに行った道士は、楊貴妃の住処を探し当てます。しかし侍女から「ただいまお休み中です。しばらくお待ちください」と言われ長く待たされます。

玄宗の愛も、楊貴妃の愛も、どういふものだったのでしょうか。この物語には、男女の愛なのかそれとも皇帝と宮女の愛なのかという二つの見方があるようです。(高田 佳誉子)

### 6月に第4次国会請願を予定

### 中国帰国者2世の生活支援請願署名

昨年12月に開催された浅野撰南大学教授の講演会で長山さん、下岡さんの話に大きな反響がありました。「お二人の迫力ある話には圧倒されます。」「お二人のお話を聞いて涙が出てきました。」「お二人のお話で学ぶ

### 中国残留日本人 2世に聞く会

4月19日(土) 午後2時〜4時 国労会館 1階ホール 長山さん、下岡さん、他中国残留日本人2世数名がお話します。

### 関西ブロック太極拳 交流会in和歌山

5月10日から11日、和歌山ビッグウェーブ・メインアリーナで、久しぶりに関西ブロック太極拳交流会を計画しました。

会場はJR和歌山駅から15分、宿泊は紀三井寺近くの温泉ホテルです。

練習種目は24式太極拳、48式、扇の予定です。

陳式太極拳講習会 3月23日から北スポーツ体育館で第51回講習会が始まります。

第6期1回目は引き続き第4段を練習します。

(石井 勉)

ことができ、気持ちを察し少し近づけたと思う。」「帰国者二世の人たちと顔合わせ(の機会)が欲しい。」「二世の方々の体験を聞く、知る機会を作ってください。」「帰国者の声を一方的に聞くだけの会ではなく、質問をしたり意見を言ったりできる双方向の『帰国者を囲む会』のようなものを開催できないか?」

等々、という声が寄せられています。(講演会のアンケートより)

「中国帰国者2世の生活支援等を求める請願署名」は府連としては一次、二次目標は達成してはいますが、全国的にはまだ約6

万5千筆です(大阪府連12294筆)。6月に第四次国会請願が予定されています。「同じ趣旨の請願署名でも、国会が変われば、何度も署名をしてもかわらない」という認識を共有。同じ人に署名を依頼するだけではなく、新しい人にも署名をお願いすること(本部帰国者委員会)という点を踏まえ、周りの人に署名を訴えましょう。

なお署名の集計について一部混乱がありますが、2008国会(2022年)の国会請願が第一次署名、211国会(2023年)、213国会(2024年)と続き、現在取り組んでいるのは217国会(2025年)の第4次署名になります。